

Pressemitteilung

Karriere mit Perspektive: BayernInvest feiert 20 Jahre Ausbildung von Investmentfondskaufleuten

München, 1. September 2025 – Vor 20 Jahren hat die BayernInvest als eine der ersten Kapitalverwaltungsgesellschaften in Deutschland die Ausbildung von Investmentfondskaufleuten in München gestartet. Die Bilanz fällt deutlich positiv aus: Mehr als 50 junge Talente haben seitdem bei der BayernInvest ihre Laufbahn in der Finanzwelt begonnen – viele von ihnen sind heute in zentralen Funktionen des Unternehmens tätig.

„Unsere Ausbildungsinitiative steht für konsequente Nachwuchsförderung und echten Praxisbezug“, sagt Alexander Mertz, Sprecher der Geschäftsführung der BayernInvest. „Wer bei uns startet, erhält nicht nur eine solide Basis für den weiteren Berufsweg, sondern häufig auch die Chance, früh Verantwortung zu übernehmen – etwa im Fonds- oder Risikomanagement.“

Der Beruf Investmentfondskauffrau bzw. -kaufmann ist ein staatlich anerkannter Ausbildungsweg mit Abschlussprüfung bei der Industrie- und Handelskammer (IHK). Die dual angelegte, zweieinhalbjährige Ausbildung kombiniert Theoriephasen in der Berufsschule – seit 2019 zentralisiert in Frankfurt am Main – mit Einsätzen in verschiedenen Fachbereichen der BayernInvest. Dazu zählen unter anderem Fondsbuchhaltung, Vertrieb, Controlling, Risikomanagement und ESG-Investmentstrategien.

Von Beginn an arbeiten die Auszubildenden im Tagesgeschäft mit, erhalten Feedback nach jeder Station und können auf Wunsch ein berufsbegleitendes Studium anschließen – unterstützt durch die BayernInvest. Auch Hospitationen in benachbarten Bereichen wie IT oder Softwareentwicklung sind möglich. Das Ergebnis: Ein praxisnaher Einstieg, der fachliche Tiefe mit unternehmerischem Verständnis verbindet.

Von den bislang 52 ausgebildeten Fachkräften wurden 27 übernommen, 13 davon sind heute noch im Unternehmen tätig – etwa in einer Spezialistenfunktion, Führungskraft oder aber auch als Fondsmanager. Die Ausbildung ist damit ein fester Bestandteil der langfristigen Personalstrategie von der BayernInvest. Zum 1. August haben erneut drei Nachwuchskräfte ihre Ausbildung bei der BayernInvest gestartet – ein aktuelles Beispiel für das nachhaltige Engagement.

Mit der Verlagerung des Berufsschulunterrichts nach Frankfurt wurden eigens Apartments für die Auszubildenden bereitgestellt – inklusive Kostenübernahme für Anreise und Heimfahrten. Für die BayernInvest ist dieser Mehraufwand ein wichtiger Beitrag zur langfristigen Nachwuchssicherung.

Als Asset Manager und deutscher ESG-Spezialist bietet die BayernInvest maßgeschneiderte Anlage- und Risikomanagement-Konzepte, eine professionelle Fondsverwaltung sowie ein marktführendes Nachhaltigkeitsreporting. Über die Alternative Investment-Plattform der BayernInvest Luxembourg S.A. werden neben OGAWs auch komplexe Anlagestrategien im Bereich der Alternativen Anlageklassen umgesetzt. Mit einem verwalteten Volumen von 93,3 Mrd. Euro (Stand: 30.06.2025) und als 100%ige Tochter der BayernLB ist die BayernInvest regional verwurzelt mit dem Blick auf das internationale Marktgeschehen. Wir machen Nachhaltigkeit profitabel. Und Profitabilität nachhaltig. Weitere Informationen unter <https://www.bayerninvest.de> und unter <https://www.bayerninvest.lu>

Pressekontakt

Ursula Schwarz

Tel. 089 – 54 850 204

presse@bayerninvest.de